

Atelier de communication : Séance 6

Objectif de la séance : Retenir une blague pendant un laps de temps plus long

Reprenre au tableau 2 blagues courtes de la fois passé :

En répétant la stratégie des mots-clés au début de chaque séance, nous favorisons l'intégration de la stratégie en mémoire.

Retrouver la blague sur base des mots-clés suivants :

cochon, mouton, porcelaine

(Que donnent un cochon et un mouton qui s'accouplent ?)

Comment appelle-t-on un cochon qui rit ? Un porc tout gais.

Mots-clés à extraire : *cochon, rit - portugais*

Rappel de la stratégie à mettre en place :

- Extraction des mots-clés
- Les noter sur une feuille
- Répéter les mots-clés plusieurs fois jusqu'à les retenir
- Raconter la blague à l'autre et s'assurer de sa compréhension

Travail cognitif : Mémoire à long terme (vs. Mémoire à court terme)

Chaque participant obtient une blague et dispose d'un peu de temps pour la préparer et la **mémoriser**. Il raconte sa blague à tous les (tournante) patients de manière successive. Un nombre du personnel lit la bague à voix haute et guide le patient dans la recherche de mots-clés qu'il peut mettre par écrit sur un bout de papier. Avant de se rendre chez les autres patients, chaque participant doit exposer sa blague à un membre du personnel pour travailler l'intonation de la blague.

La restitution répétée favorise davantage l'ancrage en mémoire sur une période prolongée. Remarquons que dans les ateliers précédents, ne anecdote était retenue sur un court laps de temps (relais de la blague à 1 seul autre participant) avant de se consacrer à la nouvelle blague.

L'objectif de cette tâche ne se résume pas seulement à faire tourner une blague dans le groupe, mais également de s'assurer de la compréhension de son interlocuteur (en lui demandant notamment d'expliquer le cœur du jeu-de-mot). Ceci nécessite de se prise de **perspective** de l'état d'esprit de l'autre (cognition sociale) et cela va au-delà de « déposer » sa blague chez l'autre.

A travers ce processus, chacun devient l'expert de sa propre blague. Dans le cas idéal, le participant ne devrait plus avoir recours à son support écrit lorsqu'il échange avec un autre participant.

Blagues pour Vincent :

Dans l'alphabet, quelles sont les lettres les plus veilles ? A et G (âgé).

Quelle monnaie utilisent les poissons ? Les sous-marins.

Que dit un mexicain qui fait la vaisselle ?

– C'est salsa (sale ça)

Blagues pour Marie :

Quel animal peut lire l'avenir ? Une poule de cristal.

Quel est le pain préféré du magicien ? La baguette.

Comment appelle-t-on un chat qui fait le con ? Un cha-pitre.

Blagues pour Maité :

Une maman moustique prévient ses petits :

– Ne vous approchez jamais des humains, ils essaieront de vous tuer.

– C'est faux, maman. Hier, il y en a un qui a passé la soirée à m'applaudir !

Deux dames ... papotent :

– Mes filles étudient le piano, ça me coûte cher !

Ah bon, les voisins ont porté plainte ?

Un volcan s'installe à coté d'une colline, le volcan lui dit :

« Ça te dérange si je fume? »

Blagues pour Dominique :

Comment appelle-t-on un chat dans l'espace ? Une chatellite.

Qu'est-ce qui peut être dans la mer et dans le ciel ? Une étoile.

Comment les abeilles communiquent entre elles ? Par e-miel.

Blagues pour Ludovic :

C'est l'histoire du pitit' déj', tu la connais ? Pas de bol.

Qu'est ce qui court et puis se jette ?

– Une courgette

Quelle est le pain préféré du magicien ? Une baguette.

Blagues pour Marie-Laure :

C'est l'histoire de deux patates qui traversent la route. L'une d'elles se fait écraser. L'autre dit : « oh purée. »

Quel est le pays le plus cool du monde ? Le Yémen.

Deux puces sortent du cinéma, l'une dit à l'autre :

On rentre à pied ou on prend un chien ?

DELIALIOGLU Sara et LORENZATO Giulia

C'est l'histoire du ptit' déj', tu la connais ? Pas de bol.

Pourquoi les canards sont toujours à l'heure ? Parce qu'ils sont dans l'étang.

C'est l'histoire de deux patates qui traversent la route. L'une d'elles se fait écraser. L'autre dit : « oh purée. »

Quel est le pays le plus cool du monde ? Le Yémen.

- Dis maman, un citron, ça a des pattes ?
- Euh... ben non, un citron ça n'a pas de pattes.
- Ah ben c'est un poussin que j'ai pressé, alors.

Une maman dit à son fils:

- Montre moi ton bulletin!
- Non maman mon carnet c'est comme un oignon tu l'ouvres et tu pleures

Une maman moustique prévient ses petits :

- Ne vous approchez jamais des humains, ils essaieront de vous tuer.
- C'est faux, maman. Hier, il y en a un qui a passé la soirée à m'applaudir !

Deux puces sortent du cinéma, l'une dit à l'autre :

- On rentre à pied ou on prend un chien ?

Deux dames ... papotent :

- Mes filles étudient le piano, ça me coûte cher !
- Ah bon, les voisins ont porté plainte ?

Qu'est ce qui court et puis se jette ?

- Une courgette

DELIALIOGLU Sara et LORENZATO Giulia

Que dit un mexicain qui fait la vaisselle ?

– C'est salsa (sale ça)

Un volcan s'installe à côté d'une colline, le volcan lui dit :

-« Ça te dérange si je fume? »